
第８回米原市定例教育委員会 

 
日 時：平成１９年８月２８日 

９時３０分開会 
場 所：米原市役所山東庁舎  

 ３階 第２委員会室 
 
 
（出席者）教育委員：山岡委員長 堀田委員 松嶌委員 瀨戸川教育長 

教育委員会事務局：清水教育部長 
教育総務課：馬渕課長 岩脇参事 
学校教育課：山本課長補佐 
まなび推進課：桂田課長補佐 
書記：二之宮 

 
 
１．委員長あいさつ 
 
２．事務局からの報告 
 
１）教育総務課 
事務局より概要説明 

 
２）学校教育課 
事務局より概要説明 

 
３）まなび推進課 
事務局より概要説明 

 
委  員：史跡の国指定を受けたと思うが、今後どのように整備を進めていくのか。 
事 務 局：国指定を受けた鎌刃城と上平寺城は、現在、整備に向けた調査をおこなってい

る。今後はこの調査の結果を受け、基本構想を策定していきたいと考えている。

平成２３年度以降は国の補助金を受けながら公有化を図る予定をしている。 
委  員：小中学校の適正規模等の話し合いはどの程度進んでいるのか。 
事 務 局：現在は、一クラスの人数と学級数について、適正な人数等、米原市全体の学校

適正規模を検討しているところである。 



委  員：東草野区民懇談会ではある程度市の方針を固めてから懇談会に望むのか、白紙

の状態で懇談会に望むのか。 
事 務 局：あり方検討委員会で具体的な方針をまとめることができなかったので、懇談会

で地元の意見を確認し検討を進めていきたいと考えている。 
委  員：学校には適正な規模があるので、子どもの教育に適した環境を第一に考え、地

域に理解を求めていく必要がある。検討を進めるうえでは、年配者の意見だけ

でなく、実際に０歳児から中学生までのこどもを持つ保護者の意見を確認して

考えていただきたい。 
事 務 局：東草野小学校の自然を求めて転校してくるこどもたちもいるため、地域の活性

化も含めた話し合いが必要であると考えている。 
委  員：地域の活性化も大切であるが、教育委員会としては、こどもの教育を主体的に

考えて検討していただきたい。 
事 務 局：東草野区民懇談会には自治センター長や総合政策課からも出席する予定であり、

包括的な検討ができると考えている。 
委  員：保護者の意見を十分に尊重して検討を進めていただきたい。 
委  員：管理職向けの試験があったと思うが、受験者の状況はどうであったか。 
事 務 局：校長や教頭昇任できる３８名、県教委入りで数名が受験した。 
 
３．議題 
 
議案第５２号 米原市スポーツのあり方検討委員会委員の委嘱について 
 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
議案第５３号 米原市一般会計補正予算について 
教育総務課予算を事務局より概要説明 
学校教育課予算を事務局より概要説明 
まなび推進課予算を事務局より概要説明 
委  員：企業に返還する市民グランドの改修をおこなうが、改修したとしても３年間の

みの使用となるのか。 
事 務 局：改修しても３年間のみ使用できることになる。 

原案とおり承認 
 
議案第５４号 （仮称）米原市統合給食センター厨房設備機器メーカーについて 
事務局より概要説明 



委  員：金額はどのように決定するのか。 
事 務 局：今年度は特定するだけで、契約は来年度になる。 

原案のとおり承認 
 
議案第５５号 （仮称）米原市統合給食センター建設用地について 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
議案第５６号 平成２０年度使用一般図書の採択について 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
議案第５７号 後援名義使用承認および共催について 
・「早寝・早起き・朝ごはん」全国フォーラムⅰｎしが 
事務局より概要説明 

後援承認 
・平成１９年度滋賀県小学校体育研究発表大会の開催について 
事務局より概要説明 

後援承認 
 
・第４５回滋賀県ＯＢ軟式野球秋季大会 
事務局より概要説明 

後援承認 
 
・２００８演劇ワークショップ 
事務局より概要説明 

後援承認 
 
議案第５８号 ○○委員の辞職について 
事務局より概要説明 

原案のとおり承認 
 
４．その他 
 
・幼保一体化施設への移行計画（案）について 
事務局より概要説明 



委  員：将来の幼児教育を考えるうえで非常に重要な内容であるが、その他の項目で議

論するのはおかしくないか。本来、教育委員会で主体的に検討することがこど

も家庭課中心に検討されていないか。このような重要な内容は教育委員会で議

案として徹底した議論をおこないたい。 
事 務 局：兼務辞令を受けた職員が幼保一元化を進めているため、幼児教育の部分も含め

て検討していると考えている。 
委  員：以前、教育委員会でも兼務職員には幼稚園の検討をおこなっているときは学校

教育課の職員として、学校教育を主体として考えるよう念押ししていたと思う。

今後は報告事項でなく議題案件として議論を進めていきたいと考えているので

配慮をお願いしたい。 
 
・市内幼小中運動会開催予定について 
事務局より概要説明 

 
・中学生海外派遣壮行会について 
事務局より概要説明 

 
・米原市学力状況調査の分析について 
委  員：学力状況について学校間の格差はあったか。 
瀨戸川教育長：学力調査については、内容を整理した段階で報告させていただく。 
委  員：具体的な状況まで含めて整理して報告いただきたい。 
 
・米原市内中学校 近畿・全国大会出場種目・選手及び結果について 
事務局より概要説明 
委  員：学校関係は悪いニュースがよく報道されるが、よいニュースも広く広報しても

らいたい。 
 
・平成１９年度近畿市町村教育委員研修大会について 
事務局より概要説明 
 
・米原中学校窓ガラス破損の報告 
事務局より概要説明 
 
○次回定例教育委員会 ９月１８日午前９時００分 
○臨時定例教育委員会 ９月２８日午後４時００分 

以上をもって第７回定例教育委員会を１１時５０分に終了した。 
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